



CIENCIA, TECNOLOGÍA & GÉNERO
XII CONGRESO IBEROAMERICANO

Plataformas de Comunicación Digital en la Lucha contra la Violencia de Género: El caso de #BringBackOurGirls

Ana M. González Ramos, UOC

Carmen Magallón Portoles, Fundación SIP

Beatriz Revelles-Benavente, UB

Verónica Gisbert, UV

Bilbao, 18 de julio 2018



Adam Ferguson, NYTimes

- Las mujeres y sus cuerpos siguen siendo territorios en/para las luchas políticas de los grupos armados
- Las resoluciones internacionales para combatir la violencia contra las mujeres en países en conflicto son insuficientes
- Las cibercampañas han llegado hace unos años para movilizar conciencias, presionar gobiernos y adherir agentes de interés



- Las cibercampañas aportan una alta visibilización, global e inmediata
- Para Castells (2012) el ciberactivismo cumple la función tradicional de los movimientos sociales
- Amplio eco internacional y efecto contagio en otros países. Ejemplo, #vivasnosqueremos



Feminismo tiene lecturas diversas:

- Horizontalidad, globalización de los derechos humanos de las mujeres, permite reflejar la riqueza y diversidad del movimiento feminista
- Se manifiestan ideas contradictorias, confunde y confronta al movimiento feminista, la sobreexposición a cibercampañas insensibilidad a la audiencia
- El fetichismo tecnológico en el capitalismo tecnológico simultáneamente desmovilizaría y daría confort al movimiento feminista
- Situaría al ciberactivismo como un nuevo colonialismo ideológico



- ¿Puede igualmente ser útil en contextos de conflicto?
- El impacto de las ciber campañas influyen en la realidad local más allá, en su contexto cotidiano, solo como una herramienta de marketing internacional
- ¿Qué tipo de impacto real tiene las ciber campañas?
 - Movilización de los agentes de interés
 - Conciencia del problema
 - Resolución del conflicto

Estrategia metodológica

Objetivo: Evaluar el impacto de la campaña #BringBackOurGirls documentalmente

- Analizar cómo se produjo la movilización tecnológica
- Observación de una cibercampaña de largo recorrido, desde varios puntos de vista:
 - Político
 - Movilización social
 - Efectividad en la resolución del secuestro



Algunos resultados:

- El impacto en la resolución de conflicto ha sido muy limitado
- La movilización política ha sido muy alta: atracción de líderes políticos y aumento de la sensibilización respecto al problema
- Queda saber si ha afectado a las mujeres y hombres en el contexto local, a la actuación política y legislativa, por ejemplo,
“El Parlamento federal de Nigeria y de los estados de Adamawa y Gombe seguían debatiendo el Proyecto de Ley sobre Género e Igualdad de Oportunidades.”
Amnistía Internacional, 2017/2018

Gracias

Síguenos en fbk & twt: fem3.0 –Gender & ICT– @FEM_30

